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拼搏的运动员、幕后指导的教练、加油
呐喊的观众、公平公正的裁判……每一届运
动会，总有很多的风景值得记录。其中，还
有一群人的付出也值得关注——志愿者。

记者了解到，本届运动会，晋江一中
共挑选了80多名高中部学生作为赛事志
愿者。从开幕式到闭幕式，四天时间里，
这群志愿者，散落在赛场各个角落，坚守

“岗位”，用服务为运动会添彩。
“我们将这些志愿者分为竞赛组、场器

组、秩序组、宣传报道组等，负责不同的任
务。同学们参与热情高涨，也都能各司其
职，助力运动会顺利开展。”晋江一中老师
庄璐滢负责本届运动会赛事志愿者队伍
的组织。她告诉记者，正式“上岗”前，他
们还分组别对这些志愿者进行相应主题
培训，以便他们能够更好地为比赛服务。

就读高二的吴志锋是此次志愿者队伍

中的一员，主要负责起终点处的秩序维
护。每天，他都准时到赛场“报到”，协助裁
判做好工作，比如摆放助跑器、田径道次墩
等。一天比赛结束后，他还会和小伙伴一
起收拾器材。“用这样的方式参与一场精彩
的体育赛事，自己也有很多的收获。运动
员们努力拼搏的样子深深感染了我。同
时，我也很开心自己能为本次比赛出一分
小小的力量，内心很满足。”吴志锋说。

本报讯（记者 蔡红亮 董
严军）“运动员们都太厉害，
太热血了！”“接力赛果真是观
赏性最高的项目之一，比拼太
激烈了！”站在终点处，看着在
赛道上飞驰的运动员们，看着
接力棒从起点出发，经过四个
人的“护送”，成功抵达终点的
那一刻，小记者们不禁发出了
阵阵感叹，双手奋力鼓掌，为运
动员喝彩。

11月11日，为期四天的晋
江市第 60届中小学生田径运
动会在晋江一中圆满落幕。就
在最后一个比赛日，本报组织
了晋江梅岭希信中心小学小记
者走进赛场，捕捉赛场花絮，对
话运动员。

下午 2时，备受关注的接
力赛大战正式拉开帷幕。率先
登场的是小学女子组，8支从
预赛脱颖而出的代表队将向冠
军宝座发起冲击。

小记者们“守”在起点处，
目光紧锁跑道。只见运动员们
站在各自的赛道上，有的正在
调整起跑器位置，有的原地跳
跃让自己兴奋起来。随着一声
枪响，比赛开始了，运动员如离
弦的箭朝前飞奔而去。接力赛
考验的不仅是速度，还有团队
配合，因此，每一棒的交接都很
重要。每到交接时，小记者们
就紧张得手心冒汗，不忍心看

到有队伍出现失误。
“来了！冠军出来了，是 6

道！”当运动员冲过终点线时，小
记者们激动得跳了起来，仿佛是
自己参赛一般。等到运动员走
出赛场后，小记者们第一时间将
小学女子组4×100米冠军队伍
——内坑镇教育中心的运动员
团团围住。

“没想到能拿到冠军，实在
太惊喜了，我的队友们太给力
了！”面对小记者的采访，四名刚
刚在赛场上驰骋的小女生瞬间
变得有些腼腆，但是从她们的表
情、肢体语言都可以感受到她们
的喜悦与激动。队员之一、就读
内坑三民中心小学的曾语桐告
诉记者，她们四人分别就读内坑
中心小学、三民中心小学和霞塘
小学。为了备战此次比赛，她们
克服种种困难，一起训练，培养
默契，建立了深厚友谊。

然而，令她们措手不及的
是，就在决赛前，有两名队员的
身体出现不适，还有一名运动
员在决赛当天还需参加400米
决赛，体能恐怕会受影响。“虽
然面临很多困难，但是我们不
怕，我们四个人一条心，全力冲
就对了！”正是带着这一股冲
劲，四个小女孩齐心协力，勇夺
冠军。听了运动员们的回答，
小记者们不禁竖起大拇指为她
们点赞。

本报讯（记者 蔡红亮 董严军）连
日来，罗山中学初二学生蔡绍恒心情愉
悦，逢人便分享喜悦。一打听，开心的源
泉是学校环校路换新颜了。原来，家住
兰峰的蔡绍恒上了初中后就每天自己骑
自行车上下学，每次行经环校的康德路
时，他都能听到小石子摩擦轮胎的声音，
坑洼的路面使得出行的他们常常是晴天
一身土，雨天两腿泥。

昨日，记者来到康德路，映入眼帘
的是一片平整光滑的柏油路，宛若一
道黑丝缎带，环绕在罗山中学腰际，映
衬黄楼绿树，格外美丽。马路上，减速
带已安装完成，路标、消防通道规划清
晰明了。

看着眼前这条崭新的“阳光大
道”，你很难想象曾经的它遍地是坑
坑洼洼。

今年教师节，罗山中学发展促进会
会长陈培星前往罗山中学参加教师座谈
会。那天下着大雨，行经校门口的康德
路时，陈培星皱了眉头——眼前的这段
马路连接学校与外面主路，是1400多名
走读学生每天出入的必经之路。可路面
却坑坑洼洼，积水严重，可想而知平日里
师生出行有多不便。当下，陈培星主动
提出自掏腰包，为康德路换“新颜”。雷
厉风行的他很快找来了专业施工队，对
康德路进行“体检”。

康德路的“体检”结果堪忧，这条近
500米的环校路原先是土路，直至 2003
年才变身为水泥路。该路段车辆进出
频繁，久而久之，路面老化严重，坑洼难
行，石子也裸露在外。开车颠簸、走路
硌脚，给广大师生日常通行带来了诸多
不便，而且还存在着安全隐患。由于修

路资金投入比较庞大，问题一时难以解
决，所以此前只能对路面进行暂时的缝
缝补补勉强使用。

11月 6日是一个令人振奋的日子，

罗山中学环校路的改造正式开始了。在
经过工人师傅的清除破损路面、清扫路
面、喷油等准备工作之后，大型铺设机械
和沥青隆重“登场”。仅一周时间，罗山

中学环校路就高效完成升级改造工程。
通行在平整宽敞的路面上时，师生交口
称赞：“路铺好了，我们出行更方便、更安
全了。”

“通的是路，连接的是心。陈培星校
友为民生、办实事、高效率的举措为学校
解决了多年难题，焕然一新的道路为师
生提供了一个宽敞安全的交通环境。”
罗山中学党总支书记黄培开介绍，陈培
星是罗山中学 75级 79届校友，热心教
育的他在事业有成之时，积极回报家乡
和母校。2018年，罗山中学建校 60周
年时，陈培星捐资 100万元设立罗山中
学陈双全先生教育基金会，支持母校建
设发展。此次罗山中学环校路“刷新”，
陈培星出钱又出力，罗山街道党工委大
力支持，合力完成近4000平方米沥青路
面的铺设。

本报讯 （记者 蔡红亮 秦
越）“篮球文化真是丰富多彩！”

“这些哥哥姐姐球技真不错，比赛
好好看！”日前，2023国际篮球博
览会在晋江国际会展中心举行。
家门口的篮球盛会，小记者们自
然不会错过。11月 9日，本报组织
晋江市第二实验小学晓聪校区多
名热爱篮球的小记者走进会场参
观、体验，领略篮球文化的魅力。

来到“中国篮球文化展”展区，

小记者们直呼“高大上”。眼前的
展馆全面立体地展现了篮球运动
自 1895年传入以来在中国的所有
发展历程，以及到现在中国篮球发
生的所有里程碑事件。中国篮球
四大职业联赛——CBA、WCBA、
NBL和超三联赛的发展历程、著名
的球员等也是这个展区的亮点。
小记者们漫步其中，了解了很多关
于中国篮球的知识。行经球迷互
动区时，小记者们还进行了一场趣

味投篮比赛，沉浸式感受篮球运动
带来的快乐。

最让大伙儿感兴趣的莫过于
“中国篮球名人堂”专区，这里原
景重现今年 4月在天津举办的首
届中国篮球名人堂的入选仪式现
场，首届名人堂的嘉宾手模、入堂
仪式的礼服及现场舞台都在这里
进行了 1︰1的呈现。几名小记者
饶有兴致地走上舞台，体验了一把
入选名人堂的仪式感。

“是姚明！”正当小记者们“逛”
得起劲时，视线中出现了一位“巨
人”，眼尖的小记者很快反应过来,
那是中国篮球协会主席姚明。小
记者们忙冲上前去，加入了追“星”
队伍中。“太高了，太有气场了。”

“没想到能偶遇姚明，实在太惊喜
了！要是我爸爸知道了，肯定很羡
慕我。”走出会场时，小记者们仍十
分激动，你一言我一语分享着见到
姚明的初印象。

动起来的你，很酷！
晋江市第60届中小学生田径运动会圆满收官

“你们都是最棒的！”
本报小记者为运动员点赞

告别坑洼、泥水 罗山中学环校路换新颜

本报小记者“逛”篮博会

本报记者 蔡红亮 董严军

11 月 8 日—11 日，
晋江市第60届中小学生
田径运动会在晋江一中
举行。四天来，全市 91
支代表队、1157 名运动
员在88个项目中展开了
激烈角逐。

从开幕到闭幕，本
届运动会创造了诸多精
彩，留下了不少美好回
忆。赛场上，运动员们
奋力拼搏，团结协作，一
次次点燃运动热情，他
们用一次次飞跃和冲刺
诠释了“更快、更高、更
强”的体育精神，为大家
呈现了一场场高潮迭
起、精彩纷呈的竞赛；赛
场外，小伙伴们给予了
满满的鼓励和温暖，还
有很多幕后工作人员和
志愿者，也在为运动会
的顺利举行奉献着自己
的一份力量。

据统计，本届中小
学生田径运动会共有48
人 62 次打破 37 项晋江
市中小学生田径运动会
纪录；有 79 人 161 次达
国家二级运动员标准，
185 人 327 次达国家三
级运动员标准。

长期以来，晋江坚
持“以文化人、以体育
人”，致力培养德智体美
劳全面发展的时代新
人，先后承办了国际大
体联足球世界杯、世中
运、全国青少年游泳俱
乐部联赛等国际国内学
生赛事。坚持举办中小
学生田径运动会，更是
彰显晋江对学校体育教
育的恒心和坚守。晋江
各校高度重视校园体
育，切实保证中小学生
每天 1 小时的校园体育
活动，同时不断深化“阳
光体育”内涵，开展丰富
多彩的校园体育运动赛
事，显著提高学生的身
体素质和健康水平。

小记者感言

和运动员们的对话让我感触良多，运动员奋斗与拼搏的精
神，深深感染了我。我也要努力学习，奋力拼搏。

小记者王祺乐
运动员们在赛场上的英姿实在是太酷了，他们为校争光的

样子真好看。我采访了一位带伤上阵的运动员，她说起自己的
脚伤时只是轻描淡写，可我知道她为了能够拿出最好的表现肯
定付出了很多。 小记者刘贻倩

运动会就像“战场”，每位运动员都是“战士”。他们为了集
体荣誉拼尽全力，发挥自己最大的能量，为他们点赞。

小记者刘贻轩
哥哥姐姐们在赛场上挥洒汗水，浇灌青春，无所畏惧，不论

成败，将青春的昂扬与激情展现得淋漓尽致，看得我热血沸腾。
小记者张景浩

“201cm，破纪录！”运动会第二日的比赛依旧
高潮迭起，尤其是当天下午举行的完职高中男子
跳高比赛更是吸引了众多人围观，里三层外三层，
一同欣赏高手过招。

比赛的精彩程度果真不让人失望，高度越来
越高，天色渐黑，不知不觉比赛已经进行了两个多
小时。此时场上还有两名运动员在激烈比拼中，其
中一名便是晋兴职校2021级广告班学生易理麒。

高度来到了195cm，对手一次就过，而易理麒
却连续两次都未能成功跳过。“压力肯定会有的，
但我坚信自己可以，教练也给了我很多的鼓励。”
易理麒告诉记者，当时仅剩最后一次机会，成败在
此一举。跳之前，教练梁宏伟和陈桂阳两位老师
把他带到了场地外，他们一人为他做心理辅导，一
人给予技术动作指导，帮助他调整最佳状态去挑
战这关键一跳。

易理麒不负众望，顶住压力，成功越过
195cm。随之，高度来到 197cm，对手三次试跳均
失败，易理麒则愈战愈勇，再一次在第三跳时越杆
而过。此时，冠军已收入囊中，易理麒和教练决定
直接挑战赛会纪录——17年前，由侨声中学学子
创造的2米的成绩。

2.01cm，这不仅是赛会纪录，也是易理麒从未
达过的高度，首次试跳以失败告终。兴许是现场
热烈的氛围给了易理麒能量，第二跳时，他状态正
佳，助跑、起跳，腾空、落地，动作行云流水般流畅，
成功越过横杆。顿时，现场爆发出了雷鸣般的掌
声。易理麒这一跳创造了个人最好成绩，还打破
了尘封17年的赛会纪录。

“确实没想到能跳201cm，足足比我的最好成
绩多了十几厘米。我想可能是场地足够给力，观
众足够热情，还有教练的精心指导和自己的努力，
天时地利人和。”易理麒告诉记者，高二的时候他
才开始接触跳高，彼时的他还只会跨越式。上一
届的晋江市中小学生田径运动会，他屈居第二
名。今年，他卷土重来。过去这一年，在教练的指
导下，他逐渐掌握了背越式的技巧，成绩稳步提
升。没想到在本届运动会上，更是发挥出彩，一举
打破赛会纪录。

看到自己的学生在赛场上拼搏，并取得这么
好的成绩，两位教练倍感欣慰，对易理麒称赞有
加。“他是一个跳高的好苗子，脑子也很灵光，往往
只要轻轻一点拨，他就能理解。更难得的是他肯
吃苦，训练非常刻苦，才有现在这么好的成绩。”教
练梁宏伟为易理麒点赞。

走进晋江一中，随处可见身着不同运动
服的运动员，衣服上写着他们所在的代表
队。记者了解到，本届运动会共设88个项
目，91支代表队参赛，参赛运动员1157人，
是晋江历届规模最大、参赛单位最全、参
加人数最多的一次全市性学校体育赛事。

去年秋季刚刚开办的晋江市第九实
验小学首次亮相晋江市中小学生田径运
动会，学校组织了 8名运动员参赛，最大
的就读三年级。开幕式上，晋江市第九实
验小学运动员代表队走过主席台时，现场
给予了热烈掌声，大家都在为这几名小小
运动员助威。

四天时间里，九小运动员们全身心投入
比赛中，参加了跳远、接力、百米跑等项目的

比赛。虽然未能拿到分数，但他们的精神面
貌和风采还是给人留下了深刻印象。

运动会闭幕后，晋江市第九实验小
学校长蔡志毅在朋友圈写下了这么一段
话——“你们是 1157名运动员中最小的
8人，但你们自信、阳光、勇敢的表现值
得点赞。努力的幸福九小娃，未来可
期”，并附上了孩子们参赛的照片，为所
有运动员点赞。

蔡志毅告诉记者，学校重视每一个孩
子的健康快乐成长，珍惜每一个可以展示
的舞台。通过参加本届运动会，孩子们变
得更自信、更坚强，这就是最大的收获。
接下去，学校会进一步挖掘更多学生的潜
能，期待下一届能有新突破。

学生志愿者暖心服务 为运动会添彩最给力

最庞大 1157人参赛 规模再创新高

肖梓霖
（晋江市第二实验小学五年9班）

婴儿到少年期的童年
是一颗稚嫩的心
一粒萌发的种子
一个玩具，一颗糖

青春期的童年
是一颗炽热的心
一株蓬勃的大芽儿
一顶博士帽，一封情书

中年期的童年
是一颗成熟的心
一朵发皱的花儿
一张老照片，一本旧练习

老年期的童年
是一颗萎缩的心
一朵凋谢的花儿
一条破棉裤，一只烂知了

难道
真的没办法挽回了吗
不
只要你有颗不服老的心

指导老师 林丽卿

致自己

小记者直击赛场


